
L’INTERROGATION  

J’ÉTUDIE FRANÇAIS POUR TRAVAILLER EN FRANCE.  

POURQUOI ...... ? 

JE SUIS ESPAGNOL 

QUELLE EST VOTRE NATIONALTÉ ? 

J’AI 20 ANS 

QUEL ÂGE TU AS / AVEZ-VOUS ? 

POURQUOI ? 
QUAND ?  
COMMENT ?  
OÙ ?  
COMBIEN DE/D’ + NOM ?   
QUI ?  (ON POSE LA QUESTION SUR UNE PERSONNE) 
QUOI ?  (ON POSE LA QUESTION SUR UN CHOSE) 
QU’EST-CE QUE /  QUOI 

 

LES TROIS MANIÈRES DE POSER UNE QUESTION 

Le professeur nous parle en français.  

1 - LE PROFESSEUR NOUS PARLE EN FRANÇAIS ? – INFORMEL  

2 – EST-CE QUE  LE PROFESSEUR NOUS PARLE EN FRANÇAIS ? - NEUTRE 

3 - LE PROFESSEUR NOUS PARLE-T-IL  EN FRANÇAIS ? - FORMEL 

ATTENTION A L’INVERSION DE L’ORDRE VERBE-SUJET 

Elle parle italien avec ses amis.  

ELLE PARLE ITALIEN AVEC SES AMIS ?  

EST-CE QU’ELLE PARLE ITALIEN AVEC SES AMIS ? 

PARLE-T-ELLE ITALIEN AVEC SES AMIS ? 

Marie est française. 
Marie est française ? 
Est-ce que Marie est française ? 
Marie est-elle française ? 



 

Ils parlent français ? >>>   Parlent-ils français ? 

1 - Pourquoi ils parlent français ? - INFORMEL 

2 - Pourquoi est-ce qu’ils parlent français ? – NEUTRE  

3 - Pourquoi parlent-ils français ? – FORMEL  

 

Exercice 

Cherche la bonne question pour trouver la réponse des 

éléments soulignés 

 

 LE WEEK-END ON VA AU CINÉMA. 

 LE PROFESSEUR PARLE AVEC SES ÉTUDIANTS 

 JE REGARDE LE FILM  

 JE VAIS À MADRID EN AVION 

 JE SORS LE WEEK-END AVEC TES AMIS 

 J’ECRIS UNE LETTRE AVEC MON ORDINATEUR 

________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Pronoms complément d’Objet Direct  

LE, LA , L’ , LES // EN (+notion de quantité non définie) 

 

JE LIS LE LIVRE ------ JE LE LIS 

JE REGARDE LE FILM -------- JE LE REGARDE 

JE PRÉPARE LE DÎNER  >>>>> JE LE PRÉPARE 

JE FAIS LA RÉDACTION >>>>>  JE LA FAIT  

JE CHANTE CETTE CHANSON >>> JE LA CHANTE 

JE LIS MA LETTRE >>> JE LA LIS  

J’ÉCRIS LA LETTRE >>>>  JE L’ÉCRIT    L’ >>> LA  

J’AIME LE CINÉMA >>>> JE L’AIME   L’>>> LE  

JE MANGE LES POMMES >>>> JE LES MANGE 

J’ÉCRIS LES LETTRES  >>>>  JE LES ÉCRIS 

JE MANGE DU PAIN >>>>  J’EN MANGE  

JE MANGE DES FRAISES >>>>> J’EN MANGE  

J’ACHÈTE DE LA FARINE >>>> J’EN ACHÈTE  

JE BOIS DE LA BIÈRE >>>>>>   J’EN BOIS   

 

LES ARTITCLES : DÉFINI, INDÉFINI, PARTITIF 

 

 

 

L’article défini :  LE, LA (L’+VOYELLE ou H), LES 
L’article indéfini : UN, UNE, DES 
L’article partitif : DU, DE LA (DE L’ + Voyelle ou H) , DES 
JE BOIS DE L’EAU 
JE BOIS DE LA BIÈRE 
 JE BOIS DU VIN  
JE MANGE DES POMMES FRITES 



 

 

JE BOIS LA BIÈRE UNE BIÈRE DE LA BIÈRE 

LE CAFÉ UN CAFÉ DU CAFÉ 

L’EAU UN VERRE D’EAU DE L’EAU 

JE LE/LA bois J’EN bois 
un/une/un verre 

J’EN bois 

BEBO LA CERVEZA  UNA CERVEZA [...] CERVEZA 

EL CAFÉ UN CAFÉ [...] CAFÉ  

EL AGUA UN VASO AGUA [...] AGUA 

lo/la bebo lo/la bebo Lo/la bebo 

 

L’emploi de l’article partitif sert à metionner des choses dont on ne 

signale pas la quantité précise. 

Exemples : 

QU’EST-CE QUE VOUS ACHETEZ NORMALMENT QUAND VOUS ALLEZ AU 

SUPERMARCHÉ ? 

J’ACHÈTE DU PAIN, DU LAIT, DES OEUFS  ET DE L’EAU  

J’ACHÈTE DES TOMATES,  DES OEUFS, DU FROMAGE, DU CHOCOLAT  

J’ACHÈTE DES FRAISES, DE LA FARINE, DU THÉ, DU POISSON . 

J’ACHÈTE DU YOUGOURT , DES CÉRÉALES,  DU SUCRE, DU CAFÉ  

Est-ce que tu achètes DU, DE LA, DE L’, DES ...  au supérmaché ? 

Oui, j’en achète  // non, je n’en achète pas 

CHEZ TOI, QU’EST-CE QUE TU AS DANS LOS FRIGO (FRIGIDAIRE) ? 

J’AI DU LAIT, DU FROMAGE, DE L’EAU, DU JUS D’ORANGE 

J’AI DE LA SALADE, DES POMMES, DU JAMBON,  DU BEURRE, DE LA 

CONFITURE  

J’AI DE LA BIÈRE, .......... 

J’AI DES OEUFS, .... 

Est-ce que tu as DU, DE LA, DE L’, DES .... dans ton frigo ? 

Oui, j’en ai // non, je n’en ai pas  


